

BIOPARC DE FUENGIROLA

Le Bioparc de Fuengirola est situé près du centre de la ville du même nom et non loin de Malaga. Il se consacre à la sauvegarde d'espèces menacées en Asie et en Afrique, en recréant aux mieux leurs habitats naturels. Ce parc zoologique, qui est une annexe du Bioparc de Valence, s'étend sur 1,5 hectare et rassemble plus de 1300 animaux de 150 espèces.



L'ancien Jardin zoologique de Fuengirola avait ouvert ses portes au public en juillet 1971. Il était géré par la municipalité et des concessions privées. Sa collection animale était importante pour une surface réduite. On pouvait y observer des éléphants, des rhinocéros blancs, des lions et de nombreux singes. Ce zoo a fermé en 1988, étant donné que ses structures n'étaient plus aux normes. Un appel d'offres a été alors lancé pour sa reconstruction, et c'est la société espagnole Rain Forest qui a été choisie. Après une dizaine d'années de travaux, le zoo a été entièrement rénové pour recréer aux mieux des forêts tropicales d'Afrique, d'Asie et de Madagascar. Le nouveau parc zoologique baptisé Bioparc a été inauguré le 23 juin 2001. Il est divisé en trois grandes zones : Madagascar qui est au cœur du zoo et est dominée par un grand baobab, l'Afrique équatoriale et l'Asie du Sud-est.

Après avoir franchi l'entrée de ce jardin zoologique aménagé sur différents paliers, le visiteur trouve face à lui un grand baobab entouré d'une végétation

luxuriante. C'est la zone malgache, où vivent de nombreux lémuriens. Le visiteur ne peut entrer dans cette section qu'accompagné par un guide. Puis, il pénètre dans la zone africaine, où il peut observer dans les premiers enclos des guibs d'eau, des grues, et dans une rivière artificielle, des crocodiles du Nil. Au bord d'un lagon, le visiteur voit de jolis flamants nains aux plumes très roses. Près d'un pont suspendu, dans des enclos terreux et au bord de la rivière, vivent des potamochères, des caïmans et des céphalophes bleus. Des suricates et des porcs-épics partagent le même enclos que les céphalophes de manière alternative.



Le long du parcours, le visiteur découvre différents terrariums hébergeant des serpents et des scorpions. Ils sont aménagés dans la reconstitution de troncs d'arbres morts. Ensuite, le visiteur rejoint l'enclos des hippopotames pygmées, originaires d'Afrique Équatoriale. À proximité, une allée mène au parc des gorilles des plaines, et face à eux, le visiteur peut voir un sympathique groupe de chimpanzés. Ensuite, il peut apercevoir des colobes de Guéréza qui cohabitent avec des talapoins du Nord. Près d'eux vivent sur des rochers d'impressionnantes panthères du Sri Lanka. Le visiteur entre après dans la zone asiatique, où il peut contempler un beau temple reconstitué s'inspirant du temple d'Angkor au

Cambodge. Il est occupé à différentes heures de la journée par des tigres de Sumatra ou des tigres blancs. Le visiteur débouche ensuite aux abords d'un îlot qui est le domaine des gibbons à favoris roux. Autour, les autres enclos réunissent des tapirs de Malaisie, des muntjacs de Chine, des orangs-outans, un casoar, un anoa des plaines, et des binturongs. Dans un large bassin en vision sous marine, le visiteur peut admirer les imposants faux gavials malais. La naissance au Zoo de Fuengirola, d'un faux gavial en 2005 fut une première mondiale en captivité. Par la suite, le visiteur croise tour à tour dans des volières des calaos rhinocéros de Java et des amazones. Dans de petits espaces vitrés, il peut guetter des écureuils asiatiques et des loutres naines qu'il distingue dans un fossé d'eau. Après avoir dépassé l'aire de jeux, le visiteur arrive dans un amphithéâtre, où sont souvent présentés en liberté et en action de recherche de nourriture de nombreux petits animaux, tels qu'un binturong, une mangouste rayée, un coati, un carياما, des pécaris et un serval.

Ensuite, le visiteur accède au vivarium, peuplé par des scorpions et de nombreux reptiles. La visite s'achève par la découverte de la serre tropicale où sont hébergés des chevrotains malais, des dholes, des oiseaux tropicaux et des roussettes. En 2014, le Jardin zoologique a élargi son complexe indopacifique pour accueillir d'imposants varans de Komodo au sein de l'espace baptisé " Terre des dragons " ; mais aussi des calaos, des étourneaux de Bali, des iguanes et des tortues géantes. Durant les années 2020, le Zoo de Fuengirola s'est agrandi et a inauguré une nouvelle zone consacrée à l'Amazonie. Au début de celle-ci se trouve un aquarium axé sur le corail de la côte amazonienne. Dans un large bassin de l'aquarium, on peut voir des lamantins. Puis, le visiteur découvre de petits îlots qui abritent de petits singes et des loutres géantes. En fin de journée, les animaux qui occupent les enclos la nuit prennent le relais des animaux visibles le jour. Ainsi durant la belle saison, on peut observer à diverses heures les nombreux occupants de ce beau zoo du XXIe siècle.

